

Ayer quedaron nuestras tropas a 14 kilómetros de la ciudad de Gerona

ANTICIPO DEL PARTE DE OPERACIONES.—En el frente de Cataluña ha continuado hoy el victorioso avance de nuestras tropas en una profundidad media de siete kilómetros. Mediante maniobra ocupó la importante ciudad de Berga, que además es nudo de comunicaciones de gran valor.

También han sido conquistadas las sierras de Nuez, Queralt y Petita y el macizo de Vilosíu y los pueblos de Folgarolas, Ruidoperas, San Julián de Vilatorrada, Taradell y Seva. Y en el sector de la costa se tienen noticias hasta ahora de haberse ocupado los pueblos de Martorell de la Selva, Massanet de la Selva y Sils, que ha sido rebasado.

El número de prisioneros aumenta sin cesar. Después de cerrar el parte de ayer se supo que en el sector de la costa se habían hecho 429 más, y hoy, ya son varios centenares los que han pasado por los registros, siendo también muy numeroso el material de todas clases que siguen recogiendo nuestras tropas.

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO.—En Cataluña, donde en algunos sectores ha sido necesario vencer la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sido duramente castigado, además de los pueblos y posiciones mencionados en el avance del parte, se han ocupado los pueblos de San Lorenzo de Morunys, Olván, Viure, La Guardia, San Pablo de Pinós, San Martín de Marles, La Torre Orista, Vilalleons, Santa Eugenia de Berga, Grións, Massana, Riudarena, Mallorquinas, Vidreras, Lloret de Mar y Tossa y las posiciones de La Guardia, sierra de Picadell, Torre de Folgarola y otras muchas.

Sólo en el sector de la costa, se han hecho hoy 2.050 prisioneros, siendo en total 3.279, los que a la hora de dar este parte han pasado por los registros. Han sido recogidos varios centenares de cadáveres de los rojos y

enorme cantidad de armamento y material diverso, entre el que se cuentan varios vagones con material de fortificación.

En la ciudad de Vich, el material ya clasificado es el siguiente:

Un taller de aviación con seis aviones; otros doce completos y embalados; sesenta y nueve motores; dos talleres de fundición; tres talleres mecánicos para la fabricación de proyectiles; siete mil proyectiles ya fabricados y mil en fabricación; gran cantidad de material ferroviario, entre el que se encuentran dos trenes de chatarra y un vagón con material eléctrico.

En Ripoll, pueblo ya ocupado hace varios días, ha sido encontrado un gran depósito de municiones de todas clases, que se calculan en seis mil toneladas, y en Cerdañola, un depósito de material de guerra química, con unos quinientos tubos de cloro y unas mil barricas de hipoclorito de cal.

En Extremadura ha sido adelantada nuestra línea después de batir duramente a los rojos, a los que se ha causado elevadísimo número de bajas y se les ha hecho cerca de un centenar de prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fué derribado un «rata», que cayó incendiado, y fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, produciendo incendios. Hoy ha sido otra vez bombardeado el puerto de Valencia y además el de San Felú de Guixols.

Salamanca, 2 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Una interesante gestión cerca de Franco atribuida a Francia

¿Quiere que detenga el avance a cierta distancia de la frontera?

Para evitar la irrupción en masa de los milicianos en Francia

Y entonces se aconsejaría a los rojos la rendición

Londres, 2.—El diario "News Chronicle" publica un despacho de París, según el cual el Gobierno francés tiene la intención de pedir al Generalísimo Franco que detenga el avance a cierta distancia de la frontera para evitar que el Ejército rojo, derrotado, se precipite en el territorio francés.

La noticia abarca otros extremos de los cuales parece deducirse que se ha pensado en aconsejar la rendición de las tropas republicanas del Norte de Cataluña, previa promesa por parte del Generalísimo de que no pondrá en práctica represalias contra los combatientes marxistas.

¿A NEGOCIAR CON BURGOS?

Berlín, 2.—Un senador francés, acompañado por el antiguo embajador de España en París, señor Quiñones de León, ha salido para Burgos.

Se informa que dicho senador, ex ministro de Justicia, tiene el encargo de negociar con el Gobierno del Generalísimo Franco, el intercambio de representantes diplomáticos entre las dos naciones.

Preguntado el senador de referencia acerca del motivo de su viaje, no ha hecho declaraciones concretas.

EL CARDENAL ARZOBISPO DE PARIS, A BURGOS

Londres, 2.—Esta noche se ha anunciado en París que el cardenal arzobispo de París ha salido con dirección a Burgos donde estudiará, por encargo del Gobierno francés, con el Gobierno de la España Nacional, la cuestión de los refugiados españoles en Francia.

El Estado se hace cargo del Monasterio de Montserrat

En el histórico Monasterio se cebó el pillaje. En él se hacían preparativos para residencia de Negrín y Companys

Barcelona, 2.—En el Monasterio de Montserrat, dos agentes del servicio de recuperación artística hicieron hoy una visita al famoso Monasterio y le ocuparon. Desde el domingo se encontraban en él dos Padres benedictinos.

Pudieron comprobar los agentes el pillaje de que los rojos hicieron objeto a la residencia de la Orden benedictina y los preparativos de habilitación que para Negrín y Companys se habían hecho.

Han desaparecido obras de enorme valor artístico, el magnífico museo bíblico, los principales libros de la selecta biblioteca, toda la plata y oro de objetos del culto, todos los de la hospedería, para cuyo transporte tuvieron que utilizar muchos vagones, una reproducción de la Virgen de Montserrat, creyendo que era la auténtica, pese a que se dijo que no lo era; otras obras de gran valor, entre las que figuran un Greco y cuadros de la escuela francesa del siglo XVIII.

El acto de rezar la salve por los pocos monjes que hay en el Monasterio, resultó de una profunda emoción.

FIGUERAS, LA CAPITAL DEL ESTUPOR

¡QUE VIENE FRANCO!

Allí se hacían 200.000 personas

Perpignan.—Figueras, nueva «capital» de la parcela roja, capital del estupor, que antes sólo tenía 25.000 habitantes, cuenta hoy con 200.000. Las calles pertenecen a los autos. Y las aceras. Una riada de vehículos fugitivos, cargados de pingajos humanos, ha invadido la población. Durante el día y la noche desfilan sin cesar soldados y más soldados. Hablan los rostros famélicos y callan las bocas en una muda rabia.

Sobre las fachadas de los almacenes, de las casas, de los locales de espectáculos, cruces rojas pintarrajeadas. Se diría que hay más hospitales que heridos. La zona roja catalana entera es un hospital. Una atmósfera espesa de cloroformo y éter. En los cafés, sillas amontonadas y prestas a ser consumidas por el fuego, habilitadas como un carbón del que hace mucho tiempo sólo queda el recuerdo. No hay vino, ni café, ni leche. Agua, racionada.

El mejor salvoconducto por las calles de Figueras en estas horas es un paquete de cigarrillos. Yendo provisto de él, no existen direcciones prohibidas, ni registros, ni interrogaciones. Todas las puertas se os abren. Pegados a las paredes, cruzando cuando en cuando niños hambrientos en manzanas. Resecos, ojerosos, tienen el aire de haberse comido, en el último instante, sus propias mejillas. Las mujeres lloran sin lágrimas. Han agotado hace mucho tiempo el manantial de sus ojos.

Para andar por la plaza hay que ir saltando obstáculos. Colchones, camas, sillas rotas, carrocerías destrozadas de coches, bastidores y chatarra.

En Gerona se hacina medio millón de personas. En sus calles, como el imponente cortejo de un duelo sin nombre, desfilan incesantemente miles y miles de personas sin rumbo, sin afán.

Como lances de una comedia bufa, los ministerios andan por los campos y ciudades buscando dónde aposen-



La hora de la despedida. Milicianos rojos despidiéndose de sus familiares en Barcelona para proseguir la carrera sin obstáculos que iniciaron en el Ebro con dirección a la frontera

tarse. Nadie sabe dónde están. La gente se burla y ríe y con ello distrae el hambre. Hace unas horas se ha visto toda la impedimenta burocrática de un Ministerio en la cuneta de la carretera a pocos kilómetros de Gerona. Varios archivos, legajos de papeles, casilleros y un guardián. Una persona de influencia, después de penosas indagaciones y de un profundo conocimiento de la Geografía regional, puede averiguar que el ministerio de Justicia se ha estacionado en La Junquera; la Presidencia en Figueras; el ministerio de la Guerra se ha refugiado en Gerona, y los restantes aguardan, como sobre un andén, en Olot.

Hasta la frontera llegan sombrías oleadas de refugiados. Son los desarraigados, ciudadanos sin ciudad, funcionarios sin función y soldados sin cartuchos. Salir de la zona roja es liberarse de la opresión y la congoja que produce la visita a un manicomio.

RAPIDA MARCHA SOBRE LA CIUDAD DE GERONA

Numerosos barcos con víveres y mercancías llegan al puerto de Barcelona

Crónica especial para EL ADELANTADO, del enviado especial de la D. R. V.

Frente de Cataluña, 2.—La jornada de hoy ha dado mucho de sí, y hasta es posible que haya que añadir bastante al avance dado en el parte oficial.

Nuestras tropas han avanzado hoy en una profundidad media de siete kilómetros y con un tiempo mejor que el de días anteriores. La progresión ha podido iniciarse en las primeras horas de la mañana, tomando el importante pueblo de Berga que en tiempos de paz tenía seis mil habitantes y que ahora a buen seguro que contaba con varios millares de refugiados. Los rojos trataron de hacer de esta población un firme pero último baluarte de resistencia aprovechando las alturas que la circundaban. De nada han servido los intentos porque no sólo se conquistó el pueblo al comenzar la jornada, sino que se tomaron también las alturas de la sierra de Queralt, la de la Nuez y otras importantes posiciones.

El enemigo, perseguido, huye hacia el Norte por la única carretera que habrá de conducirlo a Olot, puesto que no hay otra.

Berga es además un gran nudo de comunicaciones en una tierra dura y quebrada, e inhóspita durante el invierno, y el centro de toda una vasta región.

Las fuerzas de otro Cuerpo de Ejército que opera en los alrededores de

Vich, han conquistado los pueblos de Seva, Taradell, Ruidoperas, San Julián de la Vilatorrada y Folgarola entre ellos, alcanzando el río Ter después de haber atravesado el cauce del Curri, su afluente.

Descubrimiento en Barcelona de una logia masónica

Barcelona, 2.—Esta tarde ha sido descubierta una de las logias masónicas que existían aquí. La enérgica labor de policía desarrollada en la zona liberada ha dado sus frutos, permitiendo desenmascarar la urdimbre de la secta fatal a la que alcanza una gran responsabilidad en cuantos males sufre nuestra Patria.

La logia citada está en la calle de Ataulfo, número 9, casa sin pretensiones. En la puerta aparece un cartel, en el cual se lee: «República Católica». Varias salas. La primera, ricamente decorada. A izquierda y derecha, sillas. Un sillón en el centro preside la soledad. Al fondo un tapiz alegórico pintado de distintos colores, con el compás, el triángulo y demás atributos de la Masonería. Colgadas a ambos lados, sendas medias lunas de madera, y un sol naciente, también de madera. En un cajón, un mandil. Aquí lo grotesco llega al límite. Campeña una inscripción en la tapa: «Menthir y Mizraim». Vemos también dos espaldones. Uno de éstos, tiene sustituidos los brazos de la cruz de la empuñadura por tibias entrecruzadas.

En otro cajón aparecen insignias de plata con triángulos y compases a los que da guardia el número «33». Ya salió el grado 33! Completa la cosa un

cráneo humano.

Barriobero ha sido capturado en Barcelona

Un reparto de 530.575.000 francos en Diciembre de 1936, que en su totalidad fueron a Francia para pago de material de guerra

Representantes extranjeros visitan las checas

Sevilla, 3.—«A B C» de hoy publica la siguiente interesante crónica de su enviado en Barcelona Manuel Sánchez del Arco:

«Recojo hoy una noticia que sólo al verla ya publicada me ha parecido prudente transmitirla. Se trata de la detención de Eduardo Barriobero, el tristemente célebre «hombre negro».

Por primera vez Eduardo Barriobero va a comparecer ante la Justicia. Ahora, la Justicia no es un esperpento de togas amilanadas ni jurados venerables. Ahora la Justicia tiene la balanza nivelada y la espada de limpio filo. No sabemos si los descargos de Barriobero pasarán algo más que el lodo en que emporcó su vida. El nombre de Barriobero, unido a muchas trágicas picardías de las costumbres pasadas, llega a mi como una resonancia de cloaca lejana. En la cloaca de ahora, el «hombre negro» no ha podido manipular a placer como en aquellos tiempos del ministerio de la Gobernación, con sus fondos secretos, incubador de rebeliones.

Ahora pasaba por la cloaca un río de oro, y el pobre Barriobero se ha tenido que contentar con ver cómo se enriquecían otros. Los nuevos ricos de la revolución huyeron dejando a pie y sin dinero al viejo pícaro. ¡Y Barriobero presenciaba la fantástica danza de millones sin tener el recurso de fundar un periódico de chantaje! ¿Puede nadie imaginar mayor tormento? El SIM no pudo idearlo igual. Pasaban los millones que manejaba Negrín. Cualquiera García Oliver, presidiario, tenía más cotización que el viejo abogado, quien al fin tuvo que conformarse con el secundario puesto de jefe en un Tribunal de terror.

UN TORRENTE DE MILLONES PARA FRANCIA

De un documento que prueba cómo Francia ha vulnerado los acuerdos de la no intervención facilitando miles de toneladas de armamento a los rojos, tomo estas cifras fantásticas que voy a dar. Fantásticas por la magnitud, pero... pero reales, auténticas, verdaderas. Nadie podrá desmentirme. Los que van a ser citados nominalmente pueden decir si es o no verdad esa corriente de oro que Eduardo Barriobero vió pasar por la cloaca camino de París. ¿Quién es ese afortunado Alfredo Segarés que cobra en París setenta y seis millones doscientos veinticinco mil francos? ¿Quién es ese fantástico Víctor Fissé, que recibe nada menos que 157.735.000 francos? De un reparto de 530.575.000 francos, he recogido a estos dos hombres. ¿Sabéis la fecha en que se hizo esa operación y a la que después siguieron otras aún de mayor magnitud? Pues el 14 de Diciembre de 1936. Es decir, cuando nosotros teníamos la guerra ganada y el Gobierno de Francia (¡el Gobierno, no la Francia honrada!) echó todo el enorme peso de sus armamentos para que no la ganásemos. Es decir, que si no se hubiera canalizado hacia Francia el torrente áureo de las alcantarillas, la guerra hubiese terminado entonces. Caiga sobre los verdaderos responsables de que la guerra continuase, toda la sangre que aquí se ha derramado.

LA JUGADA QUE LE HIZO A BARRIOBERO LA REVOLUCION

Naturalmente; todos esos gastos se han hecho secretamente. Por la cloaca pasaba un río de oro, y en sus venas clandestinas no podía abreviar el experto libertador de criminales.

Yo me imagino la desilusión de Barriobero. ¡Que un Víctor Fissé cualquiera reciba nada menos que 157.735.000 francos, habiendo un Barriobero en el mundo! Con esto sólo está castigado el «hombre negro». La revolución le hizo la última jugada. Le dejó a pie y sin dinero en Barcelona. Los nuevos ricos de la República se repartieron los miles de millones, y sólo las migajas alcanzaron a los republicanos históricos. ¡Qué ímpetu no habrá traído el torrente, que Barriobero no ha podido cruzar la frontera! Yo no le daría otro castigo al concupiscente abogado que nombrarle contable investigador de los documentos que van cayendo en nuestras manos. Se moriría de pena al contemplar el caudal del río de oro que por márgenes de cieno salió de España sin que el viejo republicano pudiera pescar en las aguas que acotaban los nuevos ricos de la revolución, los dirigentes del Frente Popular. Y mientras el oro se iba de España, el pueblo se moría de hambre; así, moría de hambre.

Felizmente el mundo se va enterando de todo.

REPRESENTANTES EXTRANJEROS VISITAN LAS CHECAS

Representantes de diferentes países que se han convencido de la justicia de nuestro Caudillo y de nuestra heroica lucha por la verdadera civilización, han visitado hoy las cámaras de tormento del S. I. M. La visita ha tenido un carácter, si no oficial, oficioso. Los representantes de esos países han salido con los ojos abiertos, abiertos al fin por la espantosa verdad. Hoy mismo habrán salido sensacionales informes para Londres, París y Washington y los países nórdicos, y acaso a estas horas, de manera oficial, sepan allí lo que era el terror ruso vencido por el Generalísimo Franco en los campos de batalla primero y después en las ciudades reconquistadas para mostrar al mundo cómo la más espantosa de todas las tiranías puede tener durante dos años y medio en total secuestro a una ciudad como Barcelona. El velo está descorrido. De un tirón, Franco ha dejado al descubierto toda la arquitectura marxista.

Interesante hallazgo en Barcelona

Cuadros de valor de la colección de Bombita

Barcelona, 2.—Se ha sabido hoy que los agentes de dicho Servicio de Recuperación Artística han recogido entre los lienzos algunos pertenecientes a la colección de Bombita, cuyas piezas fueron robadas en los albores de la revolución roja.

Importantes sectores yanquis contra el agitador Roosevelt

Lo que dice Gayda en contestación al Presidente norteamericano Nueva York, 2.—En importantes sectores de opinión de los Estados Unidos, incluso en el Senado, se manifiesta verdadera alarma por las declaraciones del Presidente Roosevelt, al cual se atribuye el designio de empujar a Norteamérica a una guerra con los Estados totalitarios.

En el Senado ha habido un debate muy agitado sobre el suministro de aviones a Francia, y varios senadores dijeron que ciertos círculos hacen lo posible para que Estados Unidos declaren la guerra a Alemania. Otros senadores dijeron que valdría más que Estados Unidos protegieran mejor su propia democracia que convertirse en juez del mundo.

Importantes periódicos de diferentes Estados Norteamericanos, han iniciado una vigorosa campaña contra la política, que denominan insensata, de Roosevelt, y reclaman de éste que escuche atentamente al país.

Las inexplicables declaraciones de Roosevelt han hecho que los diferentes grupos políticos enemigos del Presidente se agrupen.

El propio Hoover, ex Presidente de los Estados Unidos ha declarado que Roosevelt ha trazado una nueva línea de política exterior que debe ser aclarada antes que el Congreso autorice cualquier aumento de consideración en los armamentos.

Lo que dice Gayda

Roma, 2.—Virginio Gayda comenta humorísticamente la declaración de Roosevelt de que «la frontera de Estados Unidos está en Francia» y dice que con el mismo derecho Italia

y Alemania pueden extender sus fronteras hasta el Canal de Panamá.

No sabemos—agrega—de qué aberración padecería Roosevelt al hacer semejante declaración.

El mismo escritor atribuye la declaración del Presidente yanqui a la influencia hebrea.

Este mismo punto de vista le comparte la Prensa alemana que se expresa con indignación y acusa a Roosevelt de ser el jefe de los que preconizan la guerra. También le acusa de ser defensor del bolchevismo.

La paridad de submarinos entre Alemania e Inglaterra

El Reich comenzará el plan de construcciones este año

Londres, 2.—En Berlín se acaba de publicar un comunicado sobre las conversaciones anglo-alemanas que acaban de celebrarse.

Anunciase oficialmente que Alemania tiene la intención de aumentar los submarinos hasta alcanzar la paridad con Inglaterra. El plan de construcciones comenzará este año y continuará sin interrupción hasta alcanzar dicha paridad.

Alemania armará con cañones de ocho pulgadas dos cruceros de 10.000 toneladas actualmente en construcción. Hasta ahora sólo podía hacerlo con cañones de seis pulgadas.

Se hace notar en el comunicado que al adoptar tal resolución, Alemania ejerce un derecho que le está reconocido según los Tratados germano-ingleses de 1935 y 1937.

DE LA BARCELONA ROJA

Las casas en que vivieron Negrín, Martín Luna y "La Pasionaria"

La casa de Cambó fué ocupada por la F. A. I.

Barcelona, 2.—Desde el 18 de Julio, la chusma se volcó en las calles céntricas de la ciudad y quiso empaparse, en una hora, de lo que creían constituir la única felicidad: habitar en las mejores casas. Había abundancia de cabildos cuando cada fracción de resistencia al Movimiento Nacional tenía que decidir sobre el local a ocupar. El problema se multiplicaba con las jefaturas y delegaciones que tenían idénticas aspiraciones. En muchas ocasiones se dió la circunstancia de que se instalaban en domicilios donde todavía se sentían los sollozos de los que habían perdido algún deudo a manos de los ejecutores del S. I. M.

La Unión Soviética rompe sus relaciones diplomáticas con Hungría

Por haberse adherido al Pacto anti Komintern

Londres, 2.—Un despacho de Moscú, cursado por la Agencia Reuter, da cuenta de que el comisario de Negocios Extranjeros, Máximo Litvinof, ha anunciado hoy que la Unión Soviética ha decidido romper sus relaciones diplomáticas con Hungría por lo que llama intrusión de Alemania en los asuntos húngaros y por la adhesión al Pacto anti Komintern.

La casa de don Francisco Cambó era domicilio social de las Juventudes libertarias adscritas a los Sindicatos de la F. A. I. En ella han sido hallados ahora diversos objetos de valor, procedentes, por supuesto, de robos cometidos en otros sitios. Los asaltantes carecían de sentido artístico. Ya se nota. Aparecen mezclados estilos y épocas, cerámica y orfebrería que harían estallar de gozo los ojos de las matronas de la Federación Anarquista Ibérica.

El doctor Negrín era exquisito, adinerado. Puso su ilusión en una de las mejores casas del paseo de Gracia. Al instalarse reveló una desdichada carencia de conocimientos artísticos, porque también alineó multitud de cosas distintas. Ahora, el dueño de la morada ha comprobado que le faltan sus cuadros y sus libros. Se los robaron, pero en cambio le han dejado una serie de trastos extraídos del desván de un anticuario, que no tienen valor alguno. Negrín hacía vida principesca. Claro que vivió siempre magníficamente en Madrid. Próximos a él se mantenía una pandilla de sindicalistas amén de algunas damiselas.

Martín Luna, el coronel jefe de la aviación roja, no se quedó atrás. Ocu-

VINOS

Río Viejo
De La Raza
Para calidad
Jandilla
D O M E C Q

paba un soberbio chalet de varios pisos, todos a su servicio. Dos docenas de ordenanzas. ¡Nada más! Tres autos para su uso particular y otros tantos de escolta necesitaba este caballero. Era público su fastuoso modo de vivir, con lo que no conseguía ningún éxito para sus huestes aéreas.

Por su parte, Dolores Ibarruri, «La Pasionaria», trató de olvidar lo más pronto posible su pasada época de estrechez, en Baracaldo. Y se acomodó en cierta casa de la calle de Balmes, «La Pasionaria», hembra anormal y feroz, sentía pasión por la música según hemos descubierto ahora. Las habitaciones que usó fueron adornadas por los afiliados de los centros soviéticos. ¡Un verdadero derroche! Muy barato todo, claro es, puesto que procedía del saqueo.

Del Patronato Local de Formación Profesional

Sesión extraordinaria con motivo del fallecimiento del doctor Gila

Con motivo del fallecimiento del director y fundador de la Escuela Elemental del Trabajo de esta capital, excelentísimo e ilustrísimo señor don Segundo Gila Sanz (q. e. p. d.), se celebró una sesión extraordinaria por este organismo el día 2 del corriente, acordándose, en primer lugar, comunicar a la familia por conducto oficial su profundo sentimiento por tan irremediable desgracia. Segundo, la celebración de un solemne funeral en su memoria cuya fecha se hará pública oportunamente.

Asimismo—a propuesta del Claustro de profesores de dicha Escuela—se trató y acordó, por unanimidad, repartir a continuación del funeral, entre los alumnos más necesitados, una cantidad en metálico de los fondos que la Dirección administra para este fin. Dedicar en su día el justo homenaje a que se hizo acreedor el finado desde la Dirección de la misma; cuyo acto habrá de revestir la solemnidad propia del caso. Por último, se levantó la sesión en señal de duelo en memoria a tan preclaro como benemérito segoviano.

Segundo incidente fronterizo ruso-japonés

Cinco soldados soviéticos muertos

Tokio, 2.—La agencia oficiosa japonesa Domei comunica que cinco soldados soviéticos cruzaron la frontera con el Manchukuo, por lo que las tropas niponas abrieron fuego, causando cinco muertos, y trece heridos entre los rusos.

Este es el segundo choque nipón-soviético en dos días. Ayer los soviets formularon una protesta en Tokio por el incidente ocurrido en la misma frontera de la Manchuria con el Manchukuo, en el cual resultaron heridos varios soldados de uno y otro país.

Otra estupidez del Presidente Negrín

Dice, entre otras cosas, que Alemania e Italia le han facilitado armas

Londres, 2.—Nuevos informes en relación con la sesión de «Cortes» celebrada ayer en Figueras (España), señalan que Negrín, en su discurso, insistió en que la falta de armas había sido el problema más grave con que se había enfrentado la República. Dijo que el Gobierno había tenido que luchar contra amigos y enemigos y nos hemos visto obligados—afirmó— a dedicarnos al contrabando de armas. Hemos comprado armas, incluso en Italia y en Alemania. Este material—siguió diciendo—ha llegado ahora a poder del Gobierno, y también de los sectores del Centro y del Sur de España. De haberlo recibido más pronto, Tarragona y Barcelona hubieran podido ser salvadas. Ahora podremos detener el avance. Si no lo conseguimos en Cataluña, el Ejército republicano continuará batiéndose en el Centro y en el Sur.

Manifiestó también que hay tres condiciones esenciales para la paz:

- 1.ª Que la independencia de España tiene que garantizarse y quedar libre de intromisiones extranjeras.
- 2.ª Permitir al pueblo que elija su propio régimen.
- 3.ª Que no se tomen represalias una vez terminada la guerra.

N. de la R.—¿Qué pretende Negrín al decir que también le han proporcionado armas Italia y Alemania? ¿A tal grado de estupidez ha llegado ese sujeto? El mismo efecto causa esa acusación en nuestra zona que originaría la que pudiera formularse por nosotros en el sentido de que Stalin nos había vendido material de guerra. Claro es que no nos lo ha vendido, pero disponemos de grandes cantidades producido en Rusia. Nuestros barcos y nuestras tropas se han encargado de apropiárselo. De lo demás, ni hablar.

Una nota de la Caja de Subsidios para el régimen nacional de subsidios familiares

Es condición esencial que cada trabajador, antes de percibir el primer subsidio, cubra su declaración de familia correspondiente.

Incumbe a los trabajadores llenar el impreso que les será facilitado por el Ayuntamiento o Delegación Sindical y presentarlo a su empresario para que lo avale y confirme, previa certificación del Ayuntamiento de su residencia, sobre el mismo de la certeza de los extremos contenidos en él. En este mes de Febrero la Caja Nacional de Subsidios Familiares debe conocer todas las declaraciones que son base de la calificación a medida de los subsidios correspondientes. La función tutelar que un buen empresario debe ejercer sobre el trabajador tiene una oportunidad ahora, para hacerla efectiva, velando por sus intereses y procurando que por ignorancia, desconocimiento o error no dejen incumplida sus obligaciones o tardamente satisficna la obligación que en este respecto tienen.

El empresario debe solicitar de sus trabajadores la declaración de familia, debidamente requisada, arguyendo la esencial condición que encierra en la percepción del subsidio.

Unos trabajadores a otros deben ilustrarse en los conceptos que deben de suscribir para que el subsidio sea muy pronto el premio que el Estado concede a la fecundidad de la familia española trabajadora.

El Presidente del Consejo belga agredido por los ex combatientes

Grandes escándalos en la Cámara de diputados

Bruselas, 2.—En la Cámara de diputados se han registrado hoy serios incidentes, continuación de los que han venido registrándose en los últimos días contra los socialistas.

En la ciudad continuaban las medidas de precaución, consistentes en un lujo de fuerzas de Orden público.

El jefe del Gobierno fué abuchado por los ex combatientes al llegar al Parlamento, y ya en la sala de sesiones se reprodujeron las manifestaciones hostiles contra Mr. Spaak.

Cuando el primer ministro se hizo oír, declaró que estaba cansado y desalentado, pues sólo encuentra dificultades para su gestión. Cuando dijo que o la Cámara le ayudaba o se marchaba, aumentaron las protestas y los silbidos. Entre los propios comunistas y socialistas se produjeron incidentes.

A consecuencia de los escándalos producidos en la Cámara fué levantada la sesión.

Después se formaron manifestaciones en las calles al grito de «Abajo los desertores». Una de aquéllas llegó ante el domicilio de Mr. Spaak y se destacaron los presidentes de las dos asociaciones belgas que pidieron al primer ministro su dimisión, pero les contestó que no tenía intención de retirarse y que sólo era responsable de

EMPRESARIO: EN TODOS LOS PAGOS DE SUELDOS Y RIOS QUE REALICES A PARTIR DEL 1 DE FEBRERO, DEBE CONTAR EL 1 POR 100 QUE CORRESPONDE COMO CUOTA DE LOS TRABAJADORES AL REGIMEN DE SUBSIDIOS FAMILIARES.

TRABAJADOR: SE AVECINA EL 1.º DE MARZO, FECHA DE LA CUAL VAIS A PERCIBIR EL SUBSIDIO FAMILIAR. PERO ES CONDICIÓN INDISPENSABLE QUE ANTES LLENEMOS LA DECLARACIÓN DE FAMILIA.

El señor Castellarnau agradece al Caudillo su designación académica

El ilustre ingeniero de Montes, excelentísimo señor don Joaquín María de Castellarnau, ha ofrendado a Su Excelencia el Generalísimo Franco su mayor agradecimiento por haber sido designado para ocupar el elevado puesto de presidente de la Academia de Ciencias del Instituto de España.

Era ya el señor Castellarnau presidente de la Sección de Ciencias Naturales de la Academia de aquel organismo, por designación de la que fué Reina de España doña Isabel II.

El señor Castellarnau es merecedor del honor recibido, por lo cual le felicitamos cordialmente.

La Unión y El Fénix Español

Compañía Española de Seguros

La Subdirección de esta importante Compañía en Segovia y su provincia, participa a su numerosa clientela y público en general, que ha trasladado sus oficinas a la calle de San Frutos, núm. 3, principal (plaza de Franco). Teléfono 397

SUFRAGIOS

Las misas que se ofician mañana, día 4, a las siete y media, en la iglesia de Padres Franciscanos; en la Santa Iglesia Catedral (altar de Nuestra Señora de la Fuencisla), a las nueve y once; como igualmente en la capilla del Santo Cristo, en la misma iglesia, a las nueve y media; así como el culto al Santísimo, de cinco a seis de la tarde, en la iglesia de Corpus, se aplicarán en sufragio del alma de la señora

Doña Alejandra González

De Pérez
Que falleció el 4 de Febrero de 1925
D. E. P.

Su viudo don Manuel Pérez; hija doña María Teresa; hijo político don Víctor Sanz,

Agradecerán una oración por su alma y la asistencia a alguno de dichos actos piadosos, por lo que les quedarán agradecidos.

El vicepresidente del Gobierno recibe al representante de Checoslovaquia

Burgos.—En la mañana de ayer el vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores ha recibido al representante diplomático del Gobierno de Checoslovaquia, Miguel Hanac, el cual le ha comunicado oficialmente el reconocimiento «de jure» del Gobierno nacional de España por parte de aquel país. La entrevista entre el general Jordana y el representante checo ha sido muy cordial y afectuosa.

Multas impuestas a la Junta provincial de abasto de carne

En el Gobierno civil se ha cilitado la siguiente nota de nes:

A don Juan Olmos del Bernuy de Porreros, 300 pesetas de multa por compra de ganado vacuno superior al de tasa.

A don Juan Olmos González, 125 pesetas por la misma causa.

A don Segundo Vacas, de los de Eresma, 275 pesetas por compra de ganado vacuno a precio al de tasa, poniendo con ellas tadas para el abastecimiento capital al no facilitar ganado cárnico de la misma.

A don Francisco de Lucas Cristóbal, 1.000 pesetas por la causa.

A don Emilio Higuera, de la Luenga, 800 pesetas por la causa.

Segovia, 3 de Febrero de 1938. Año Triunfal.—El gobernador provincial, José Malcampo nández de Villavicencio.

Bajo la égida del Generalísimo Franco, el Patronato Nacional Antituberculoso cumplirá su misión sanitaria de asistencia, profilaxis y previsión, para gloria de España y honor a la memoria de su primer presidente.

Aviso al público

Se pone en conocimiento del público, en evitación de la alarma que a partir del lunes se dispararán barrenos de pozos en las obras que se están realizando para abastecimiento de agua al campo de Baterías.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos
JOSE MENDOZA
Cantimpalos

PINTORE

El mayor surtido en aceites, barnices, conejo, colores en polvo, esmaltes
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono

Fino Quinto Osborne

SEGOVIA RELIGIOSA

En San Sebastián

Mañana comenzará la novena en honor de la Virgen de Lourdes, terminarla el domingo, día 12.

Todos los días, a las seis de la tarde, exposición, rosario, preces y cánticos. Los días 10, 11 y 12 habrá más sermón a cargo del reverendo Padre Luis Ramírez, S. J.

El domingo, día 12, celebra su reunión mensual la Congregación de Buena Muerte.

JEREZ "LA RIVA"



Representante: HERNANDEZ Cervantes, 7

Depósito: ALMACENES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 397 Segovia

COMERCIANTES Y REVENDADORES

Emblemas de todos los Cuerpos e Instituciones, galones, medallas y emblemas en miniatura, efígies de todas clases, billetes, archivadores, carpetas y miles de cosas más con grandes descuentos (precios autorizados)

ALBERTO GONZALEZ

Perocota, 1, segundo (Azoguejo) Teléfono 292. Apartado 22. Segovia. Esta casa hace observar a su numerosa clientela haber suspendido su despacho provisional en la Casa Mayo de esta capital



PRIMER ANIVERSARIO

De la señora

D.ª Tomasa González Tabanera

Que falleció en Valverde del Majano (Segovia)

el día 5 de Febrero de 1938

a los 68 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Las misas que se ofician a las ocho y media, en el altar de la Virgen de la Fuencisla, desde el día 1 al 6 de los corrientes; y los funerales que se digan en Bernardos y Valverde del Majano, el día 4, serán aplicados en sufragio del alma de la finada,

Sus desconsolados hijos don Alejandro (ausente) y don Florencio Domingo González; hija política doña Margarita Pérez del Real (ausente),

Agradecerán a sus amistades la encomienda a Dios Nuestro Señor y la asistencia a alguno de dichos piadosos actos, por lo que les quedarán agradecidos.

En Gerona se oye perfectamente el fragor de la lucha

3.000 MILICIANOS PASAN A LA ESPAÑA NACIONAL POR IRUN

Se realiza un avance de extraordinaria profundidad
Delante de Llagostera, que dista 14 kilómetros de la capital

Al encontrarse en Francia decidieron entrar en la auténtica España

Irún, 3 (t).—Han llegado tres mil milicianos del Ejército bolchevique que a causa de la presión ejercida por los Ejércitos del Caudillo se vieron obligados, con otros, a internarse en Francia.

Ya en territorio francés, después de haber realizado penosísimas marchas a campo traviesa o por malos caminos, bajo lluvia y sobre nieve, decidieron trasladarse a la España Nacional, a pesar de que en la vecina República trataron de convencerles de que debían incorporarse de nuevo a la zona roja, contándose de paso cuadros aterradores de la situación en nuestra zona.

NUMEROSOS BARCOS LLEGAN CON FUGITIVOS ROJOS A FEZ

Fez, 3 (tarde).—Han llegado los navios «Torres Blancas» y «F. A. F. 4», escoltados por un torpedero francés, transportando unos 1.000 catalanes, en poder de los cuales han sido encontradas varias armas.

Estos barcos han realizado una travesía muy penosa, e iniciaron su viaje en Barcelona bastante antes de la entrada de las tropas nacionales en la Ciudad Condal.

En uno de dichos barcos han sido hallados dos torpedos de 800 kilos cada uno.

Han llegado también los siguientes vapores:

- «Calollana», con 18 hombres y dos mujeres.
- «María Oviol», con 15 hombres y una mujer.
- «Farina», con 10 hombres y una mujer.
- «Pepita Verdura», con 15 hombres y una mujer.
- «Genoveva», con seis hombres.
- «Francisca», con 16 hombres.
- «Antonio Palau», con 32 hombres y una mujer.
- «José Tomás», con 20 hombres, tres mujeres y un niño.

Nuevos ricos

La Prensa francesa se complace en describir el exodo de muchedumbres españolas, hambrientas y laceradas. Se trata de un espectáculo cuyo más cercano precedente habría de registrar de 1917 a 1918, es decir, en el apogeo de la revolución rusa. Entonces, como ahora, miles y miles de seres desertaban sus lares para refugiarse en el extranjero. Pero ni física ni psicológicamente el fenómeno es el mismo. En 1917 se trataba de una emigración uniforme: las gentes que huían dejaban más, mucho más de lo que se llevaban. Perdían sus riquezas, y se daban por contentas si lograban salvar sus vidas. Salían con lo puesto, a veces sin ello, talonadas por las banditas bolcheviques. Funcionarios, rentistas, aristócratas, intelectuales, sacerdotes, príncipes, artesanos, domésticos, etc., sólo tuvieron una opción: la muerte o el exilio. Mas esta despoblación parcial de Cataluña responde a motivos diferentes y carece de un nexo común. Hay familias humildes que aterrorizadas y extraviadas por una propaganda cuyo refinamiento no ha medido aún la opinión nacional, han franqueado la frontera francesa, llevándose a cuestas lo poco que poseían y tras una peregrinación trágica inenarrable. Toda nuestra compasión, y nuestra piedad, y nuestra simpatía para esos compatriotas a quienes la antevíspera todavía de la entrada en Barcelona el bisojo y desalmado Enrique Fajardo (Fabián Vidal) les contaba con su firma una matanza de trescientas personas, entre mujeres y niños, por las tropas nacionales en Santa Coloma de Queralt.

Victimas de una campaña de mentiras, en la que entraban día tras día, horas tras horas, todos los medios de publicidad—el cinematógrafo, la radio, la tarjeta postal, el periódico, el cartel, el folleto, el discurso, etc.—creyeron de buena fe la imagen del monstruo ultrabolchevique que la propia señora de Azaña, junto a la Nelken, y la Palencia, y la Martínez Barrio, y la Giral, etc., han autorizado al pie de un telegrama expedido el día 19 a las esposas de significados Jefes de Estado. Mas hay otras categorías de fugitivos que salen en automóvil lujoso y con equipaje, joyas y pieles que no son ni nunca fueron suyos. Al revés de la sociedad zarista, se han ido al extranjero a vivir mejor, infinitamente mejor de lo que nunca vivieron. Hay también el miliciano des-

Al señor Spaack quisieron colgarle de un farol

Tema del momento: Las relaciones hispano francesas

M. Regnier se equivoca de medio a medio

París, 3.—En los círculos políticos se afirma la idea de enviar un agente comercial a la España Nacional. Se subraya el hecho de que durante la entrevista celebrada ayer por M. Flandin con el jefe del Gobierno, M. Daladier no rechazó incondicionalmente la propuesta de enviar un representante a Burgos.

VACILACIONES FRANCESAS FRENTE A LA REALIDAD ESPAÑOLA

París.—Resulta evidente—escribe el corresponsal de «La Stampa» en París—que Inglaterra, donde el discurso de Mussolini, después de la caída de Barcelona, ha sido juzgado moderado, no quiere complicaciones. Y esto nos lleva al segundo problema que se ha tratado en la orden del día del Consejo de ministros francés celebrado días pasados: ¿qué medidas conviene tomar, de acuerdo con Londres, para asegurarse que Italia, una vez terminada la guerra de España, respetará los compromisos adquiridos sobre la independencia de España y la integridad de sus territorios? ¿Aceptaré Inglaterra, la cual hasta este momento no ha querido renunciar a su plena confianza en las promesas del Duce, considerar tales promesas anticipadamente caducas y tomar en consideración desde hoy aquel secuestro preventivo, al cual Francia quisiera arrastrarla? La hipótesis parece improbable.

Queda por examinar el cuarto tema propuesto a la atención del Consejo de ministros: la reunión de una Conferencia internacional. En este punto verosíblemente el acuerdo entre los miembros del Gabinete será fácil. La adhesión al proyecto de Roosevelt ha sido patrocinada en la Cámara por el mismo Blum. Ahora que la reforma electoral ha sido desechada, los radicales no

tienen ya motivo para negar a su incómodo amigo al menos esta satisfacción. Pero una Conferencia del tipo ginebrino con la intervención de una o más docenas de potencias, no interesa ni a Italia ni a Alemania.

Si el problema mediterráneo ha de ser resuelto pacíficamente por el procedimiento de negociaciones, éstas no podrán desenvolverse sino entre potencias occidentales. Todo otro procedimiento sería ineficaz, peor todavía, nocivo; y nada prueba que el mismo Chamberlain, hombre práctico, esté dispuesto a aceptarlo.

Acerca de la eventualidad de una próxima normalización de las relaciones entre Francia y el Gobierno nacional español, hay que señalar la publicación en el oficioso «Petit Parisien» de un artículo del ex ministro de Finanzas, Regnier, en el que se constata no sin cinismo que Franco tendrá necesidad cuanto antes de diez o veinte mil millones de francos para reconstruir las provincias devastadas, y que estos millones no podrán prestárselos ni Italia ni Alemania, sino solamente Francia en sociedad con Inglaterra y los Estados Unidos.

«Estasera para nosotros—termina diciendo el ex ministro—la ocasión ideal para luchar contra la influencia italo-alemana en la Península y quizá para destruirla, sustituyéndola con la nuestra. Para preparar esta obra el Gobierno de París ha de dedicar todos sus esfuerzos sin perder un minuto.»

N. DE LA R.—El ex ministro de Finanzas de Francia, Regnier, se equivoca de medio a medio. Se han acabado los negocios turbios de determinados países con la riqueza española. Podemos afirmar que quien pretenda entrar en España en son de conquista económica, recibirá un golpe en los nudillos. Se negociará lo que convenga a España que se negocie, llevando por delante el corazón. De traficantes juicios de raza o de condición, ni hablar. Y mucho menos todavía si se viene a negociar con aquello mismo que nos fué robado.

LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA EN LA PRENSA ALEMANA

«Lo mejor que puede hacer Francia es cantar la palinodia»

España no es una colonia que puede ser manejada por políticos desaprensivos

«¡Y cantaron las excelencias de la vida en la capital soviética de Cataluña!»

Berlín.—Es imposible señalar a éste o al otro periódico alemán como más o menos interesado por la conquista de Barcelona. En todos ellos, desde los grandes rotativos de un millón de ejemplares diarios, hasta el más modesto periódico de provincias, sólo una palabra de gruesos caracteres aparece rutilante en el encabezamiento de la primera plana. Tal palabra es «Barcelonab».

Los periódicos que desde el principio de la guerra mantienen sus corresponsales en España, publican crónicas telegráficas para que el público de Berlín, de Hamburgo, de Munich o de Viena, pueda conocer al momento los detalles más salientes de la entrada de las tropas de Franco en la capital catalana. En estas crónicas se explica el detalle de las operaciones militares, genialmente ideadas y realizadas por el Caudillo, explicaciones que van ilustradas con innumerables gráficos y mapas del terreno y de la disposición de ambos Ejércitos, para

que el lector alemán pueda seguir hasta en sus menores detalles el curso de las operaciones militares.

El corresponsal del «Rostocker Anzeiger» da cuenta en una crónica de la marcha del Ejército nacional desde el día en que se inició la ofensiva. Lo más impresionante de todo, dice este artículo, es la entrada en Barcelona, la gran ciudad que hace tan sólo unas horas pertenecía a los rojos. En ella se observa el mismo cuadro de miseria y de terror de todos los pueblecitos de la campaña catalana, ampliado en proporciones terroríficas al producirse en una ciudad de casi dos millones de habitantes. Los principales edificios, los museos, los palacios, todo está brutalmente destruido y saqueado. La suciedad y la inmunidad se amontonan en todas las calles de Barcelona, impidiendo casi la respiración. Y por todas partes, una población extenuada por el hambre, que implora, con voz débil y manos famélicas, un trozo de pan blanco del que reparten infatigablemente los camiones de Auxilio Social.

¿Cómo es posible que el mundo no haya visto este cuadro desolador? Las visitas a Barcelona de los prohombres de la democracia universal eran constantes. Hace pocas semanas una comisión de parlamentarios franceses estuvo en Barcelona. Los principales periódicos de los países democráticos han tenido corresponsales en Barcelona, que un día tras otro vivían los afanes de la ciudad. Pues bien; ni unos ni otros, ni uno solo de ellos, ha tenido el pudor y la honradez de contar al mundo el verdadero cuadro que se desarrollaba en Barcelona. Por el contrario, los periódicos democráticos del mundo entero, hasta el último día, han estado cantando cínica-

mente las excelencias de la vida en esa capital soviética de Cataluña, ocultando este desolador aspecto de horror y de hambre. Sólo así, con el arma de la mentira, pueden aún seguir alentando la democracia judío-marxista. Pero es posible que este mismo ejemplo de Barcelona se repita pronto en todas partes y que todas esas falsedades de las democracias encuentren un rotundo mentís, igual que el que han puesto las armas de Franco y la labor humanitaria de Auxilio Social a las falsedades creadas sobre la situación de Barcelona y de toda la España roja.

LOS PROBLEMAS DE FRANCIA ANTE EL TRIUNFO DE FRANCO

El «Darmstädter Zeitung» se ocupa de la caída de Barcelona, relacionando ésta con la nueva situación que se crea a la política francesa. La conquista de Barcelona por las tropas de Franco no fué en realidad una sorpresa para el público de todo el mundo, habituado a seguir al detalle en la Prensa de sus respectivos países las informaciones objetivas sobre el desarrollo de la gran ofensiva llevada a cabo por el Ejército nacional. Pero la Prensa francesa, que ha venido un día tras otro falseando la verdad sobre las operaciones militares, ha hecho que esta conquista de Barcelona, por inesperada, fuera una verdadera sorpresa para el público de París. Por lo menos, un 50 por 100 de la Prensa francesa no ha querido predecir nunca el triunfo de Franco.

Este desconocimiento por parte de Francia de la verdadera realidad española, no sólo se circunscribe a la Prensa de París, sino que alcanza también a las más altas esferas de gobierno. Así es como se ha podido

Bruselas, 3.—Nuevos detalles de la agresión de que fué objeto anoche el presidente del Consejo señalan que el automóvil que conducía a M. Spaack al llegar cerca del domicilio de éste encontró cerrado el paso por grupos nutridos de ex combatientes. No pudiendo continuar, el primer ministro se apeó, seguido del jefe de su gabinete y de otros dos funcionarios de la Presidencia, tratando de abrirse paso.

Reconocido por los ex combatientes fué abucheado y atacado a puñetazos y bastonazos. Monsieur Spaack salió de la refriega con la ropa y el sombrero hechos trizas.

La intervención de la Policía pudo librar al jefe del Gobierno de las iras de los amotinados cuando éstos se disponían a colgarle de un farol.

Se efectuaron varias detenciones.

El procurador general llegó poco después al domicilio del presidente del Consejo para abrir el sumario.

La supuesta liberación del obispo de Barcelona

Desgraciadamente no se ha confirmado

Pamplona, 3.—Diversos periódicos han publicado la noticia de la liberación del obispo de Barcelona e ilustre navarro doctor Irurita. Informes fidedignos indican que, desgraciadamente, hasta ahora no tiene confirmación oficial dicha liberación.



ALAS NACIONALES

El general Kindelán, jefe de las fuerzas aéreas nacionales, que organizó los famosos raids sobre el frente de Barcelona. A su izquierda aparece el laureado comandante y "as" de la aviación de Franco, García Morato.

Frente de Cataluña, 3 (Impresión de la jornada).—Un tiempo encalmado ha permitido hoy también a nuestras columnas operar desde primera hora con la intervención activa de las escuadrillas aéreas, que se han empleado en el castigo y persecución de las formaciones enemigas.

En todos los sectores del frente catalán se avanza.

La extraordinaria profundidad alcanzada por la progresión hasta el mediodía, hace que las comunicaciones sean más difíciles que en días precedentes, y por esta causa desconocemos la línea alcanzada por las victoriosas columnas.

De todos modos, puede afirmarse que esta mañana las tropas nacionales se encontraban delante de Santa Coloma de Farnés (a veinte kilómetros de Gerona) y delante también de Llagostera, desde cuyo pueblo a la capital hay apenas catorce kilómetros.

A la hora de comunicar no se había interrumpido todavía la marcha de nuestros invictos soldados.

Indudablemente la población de Gerona oír ya, con claridad meridiana, los estampidos de la artillería.

IMPORTANTE DETENCION

Se trata del instructor del proceso contra el llorado general Goded

Barcelona, 3.—Las autoridades nacionales han detenido a Luis Pomares, instructor del proceso contra el llorado general Goded, fusilado por los rojos en Montjuich al fracasar el levantamiento.

El mismo Pomares cooperó al fusilamiento de numerosos oficiales del Ejército español.

La detención de Barriobero

Barcelona, 3.—Con relación a la detención del diputado y abogado rojo Eduardo Barriobero, se sabe que las autoridades habían recibido una confidencia, según la cual aquel siniestro personaje estaba escondido en una casa de la calle de Montaner. Seguidamente se estableció en torno a esa zona un servicio de vigilancia y se realizaron pesquisas que dieron por resultado la detención de Barriobero.

Disposiciones oficiales

Ministerio de Instrucción Pública

Burgos, 3.—El «Diario Oficial» publica una Orden de Instrucción Pública disponiendo que las Comisiones depuradoras eleven, en el plazo de veinte días, relación nominal de los funcionarios sancionados a que se refiere la Orden de 20 de Junio último con el informe y propuesta correspondientes.

que han destruido este mito del oro y toda su riqueza se cifra en el trabajo ordenado y en la producción.

Por otra parte, esos párrafos del «Petit Parisien» parecen olvidar que España es un país libre y soberano y no una colonia que se puede manejar al antojo de unos cuantos políticos desaprensivos.

Indudablemente, lo mejor que podía hacer Francia es cantar la palinodia y decidirse de una vez a ponerse de acuerdo con la realidad europea.

ULTIMA HORA

Los delegados franceses que van a Burgos

París, 3.—Esta mañana llegó a Hendaya el senador y ex ministro monsieur Berard, que continuó el viaje en automóvil con dirección a Irún, adonde ha llegado. En la ciudad fronteriza española se detendrá algún tiempo y luego continuará con dirección a Burgos.

El principal asunto que lleva es el relativo a resolver algunos problemas urgentes que se refieren a los refugiados políticos que actualmente llegan a Francia.

El representante francés estará algunos días en la capital española. Regresará a París la semana próxima.

En los círculos políticos adictos al Gobierno francés se dice que M. Berard no tiene atribuciones para ultimar la cuestión del establecimiento de una representación diplomática acreditada cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

ESTALLAN DOS BOMBAS EN LONDRES

Londres, 3.—Esta mañana, con intervalo de pocos minutos, han estallado dos bombas en sendas estaciones del ferrocarril metropolitano.

En una de ellas resultó herido un empleado. La estación quedó cerrada inmediatamente, y la Policía comenzó a realizar indagaciones.

En la segunda de dichas estaciones el número de heridos se eleva a cinco.

El Generalísimo expone en el Consejo la importancia que para la próxima victoria total tiene la conquista de Barcelona

Llegan a esta dos barcos con víveres, procedentes de Italia. El Gobierno, previo informe del ministro de Agricultura, ordenará la elaboración futura de harina integral

Burgos, 2.—Esta tarde se ha reunido el Consejo en Consejo bajo la presidencia del Jefe del Estado.

A la salida, el señor Serrano Súñer facilitó a los periodistas la siguiente referencia verbal de lo tratado: El Jefe del Estado ha expuesto ante el Consejo de ministros la decisiva importancia que en el camino de la total y próxima victoria, tiene la conquista militar de Barcelona y de otras importantes poblaciones y numerosos pueblos de Cataluña.

Yo, he dado cuenta de la situación de aquella gran ciudad y del estado de los trabajos que en ella se realizan para la normalización de los servicios.

En la tarde de hoy, el general Alvarez Arenas ha comunicado que se ha puesto en funcionamiento el «Metro» y que mañana llegará toda la energía eléctrica de Camarasa, lo que permitirá poner en marcha fábricas importantes.

Han llegado al puerto de Barcelona dos barcos con víveres procedentes de Italia; uno iba destinado a la población civil y otro, a los voluntarios italianos, que han hecho donación generosa del cargamento que a ellos venía consignado y, por consiguiente, las 600 toneladas que transportaban los dos barcos, han sido destinadas a la población de Barcelona, habiéndose hecho entrega de ellas al alcalde de aquella ciudad.

Es un gesto de la nación hermana que merecerá la gratitud de los españoles.

El ministro de Hacienda dió cuenta de la recaudación del año 1938, que trae un aumento de 410 millones de pesetas. El ministro del ramo hará público el detalle de este aumento en razón de los distintos tributos y conceptos que lo han determinado.

Ha sido aprobada una Ley por la que se deroga la de Confesiones y Congregaciones religiosas de las Cortes Constituyentes.

Han sido aprobados los siguientes Decretos:

DEFENSA NACIONAL

Reorganizando la Comisión Nacional de Salvamentos de Buques.

JUSTICIA

Nombrando vocales de la Comisión de Códigos a los señores don Blas Pérez González, don Adolfo Rodríguez Jurado y don Rafael Aizpún Santafé.

GOBERNACION

Un Decreto creando el Consejo Superior de Sanidad y otro modificando la legislación de especialidades farmacéuticas.

EDUCACION NACIONAL

Nombrando rector de la Universidad de Barcelona a don Emilio Jimeno Gil y vice-rector a don Antonio de la Torre y del Cerro.

Han sido aprobados varios expedientes de concesión de créditos; entre ellos uno para obras de la Delegación de Hacienda de Teruel y, también, varios de concesión de indultos.

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de la provincia de Tarragona don Fernando Morales.

Finalmente, el considerable aumento en el consumo de harina de la incorporación a la España Nacional de la zona liberada de Cataluña, y ante la sucesiva liberación de nuevas zonas, hace preciso adoptar para fecha próxima, obligados por elemental deber de solidaridad nacional, aquellas medidas que con mínimo sacrificio permitan la total utilización de nuestras disponibilidades de trigo, entre las que el Gobierno, previo informe del ministro de Agricultura, ha estimado oportuno ordenar la elaboración futura de harina integral a aquella industria harinera.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA

Suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas"

Suma anterior, 63.348,55 pesetas. vecinos de Prádena, 265,45; Ayuntamiento y vecinos de Perosillo, 40,20; don Nemesio García Nieva, 3 pesetas; don Gabino Rubio, 3; don Arturo López Despret y hermana, 25; doña Estrella Alvarez Rodríguez, 15; don Feliciano Martín, 5; don Felipe Lázaro, 25; don Santiago Bravo, 5; don Alejandro Barba, 5; Ayuntamiento y vecinos de Torre Val de San Pedro, 141; alcalde y vecinos de Pinillos de Polendos, 41,95; alcalde y vecinos de Sepúlveda, segunda entrega, 60; alcalde y vecinos de Los Huertos, 137; don Manuel Ortiz Angulo, inspector del Timbre, 25; Colegio Oficial de Médicos, 100; don José Hernández de Nicolás, 25; don Dalmacio Sanz y señora, 5; don Felipe Turco, 5; don Natalio Pérez, 5; Ayuntamiento y vecinos de Samboal, 529,85; Ayuntamiento y vecinos de Migueláñez, 597,35; Ayuntamiento y vecinos de Domingo García, 85,25; don Lorenzo Ibáñez, 5; don Emilio Rey, 5; don Francisco Cerón Butler, 25; don León Gordo Maroto, 20; don Eleuterio Mesón Blanco, 10; don Elías Calleja Pineda, 2; don Augusto Díaz Corobés, 10; don Avelino Rubio Pardo, 2,50; don Ignacio Concepción Llorente, 3; don Carlos Tato Palli, 5; don Daniel Fraga, 25; doña Narcisca Martín, 25; don Miguel Catalán, 20; don Agustín Moreno, 5; don Julio Carretero, 25; don Ángel Revilla, 20; don Ambrosio Sanz, 20; don Herminio Blanco, 20; don Miguel Rodríguez, 15; don Manuel Palomares, 5; don Fermín Vallejo, 25; don Andrés Herranz, 25; don Matilde Añoñeros, 10; don Plácido Francés, 25; don Isidoro Hernández, 10; don Toribio García, 5; don Lucas Calle, 15; don Manuel Onrubia, 10; don Cayo Dimas, 1,50; don Leandro Martín, 1,50; don Santiago Estebanez, 1,50; alcalde y vecinos de Sangarcía, 282,80; Ayuntamiento y vecinos de Villaverde de Iscar, 319; don Donaciano Sanz, 5; alcalde y vecinos de Lastras del Pozo, 214,05; don Mariano de Pablos, 1; don Felipe Sanz, 1; don Ceferino Domingo, 1; señorita Carmen Condes Cuartero, 3; alcalde y vecinos de Valdesimonte, 227,50; don Andrés Santuste, 10; don Valentín Sastre, 5; don Gabriel Criado, 5; doña Angelita Fernández Morgazo, 7; don José Martín Gutiérrez, 25; don Emilio Gómez Sanz y hermana, 25; don Miguel Collado, 5; doña Carmen Arcones, 1; don Gregorio Martín Abad, 5; don Orenco López y señora, 10; don Juan Villagroy, 5; doña Angelinas y don Ignacio Duque, 1; don Salvador Yagüe, 3; don Ignacio Yagüe, 2; Ayuntamiento y vecinos de Fuentesal, 242; Ayuntamiento y vecinos de Fuentesaúco, 147,90; don Maximino G. Ramos, 5; Ayuntamiento y vecinos de Garcillán, 339,80; Ayuntamiento y vecinos de Añe, 153,95; alcalde y vecinos de Tolocirio, 171,25; Ayuntamiento y

cionarios e individuos de Falange cal, representaciones de la misma los pueblos de Campo de San Pedro Cedillo de la Torre, Fresno de Castespino, Riahuélas, Seguera de Arno y Pajarejos, llevando la bandera de Falange y una corona de flores jida y adornada por la Sección menina, que colocaron sobre la tumba durante el acto, y numeroso blico.

También asistieron los niños niñas de las escuelas con sus respectivos maestros y banderas nacionales. Nuestro digno sacerdote, al catorio, y el jefe accidental de Falange local a la terminación del acto, nos rigieron unas muy sentidas, religiosas y patrióticas pláticas, que conmovieron a todos. Al final se cantó el Himno de Falange.

En esta magna contienda bélica nos han faltado heridos, más o menos graves, siendo éste el número cuatro de las víctimas que este pueblo ofrece en holocausto de la Patria. A sus aflijidos padres, hermanos, demás familia, reiteramos nuestro sentido pésame, deseándoles una cristiana y patriótica resignación.

¡Gloria a los caídos por Dios y la Patria!
Angel Gil Yagüe: ¡Presente!
Arriba España.
28-I-939.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

ORGANIZACION JUVENIL

Dado que por esta Delegación se ha procurado en todo tiempo no exigir de sus afiliados servicios incompatibles con las obligaciones propias de su edad, se previene a todos hacienda extensiva esta advertencia a sus familiares, que en lo sucesivo las reiteradas faltas de asistencia serán motivo de expulsión, negándose nueva inscripción durante un plazo de tiempo no inferior a un año.

Al mismo tiempo se hace igual advertencia a todos aquellos camaradas que, procedentes de otras locales, no se han presentado en la de esta capital, a lo que por disposición del delegado provincial están obligados.

Quedan sin efecto cuantas exenciones se concedieron hasta la fecha, cualesquiera que fuesen los motivos que las hubieran producido, siendo por tanto obligación de todos los afiliados la presentación a lista los sábados y vísperas de fiesta por la tarde.

El delegado local

Ecos de la provincia

Bercimuel

Funerales por el alma de un falangista

Costeados por los falangistas de esta localidad, hoy se ha oficiado en la iglesia parroquial un funeral por el eterno descanso del alma del falangista Angel Gil Yagüe, muerto por Dios y por la Patria en el frente de combate.

Al acto asistieron autoridades, fun-

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados de Cupón pro-ciegos, correspondiente al sorteo celebrado el día 2 de Febrero de 1939:

Premio de 20 pesetas, número 67813; Premios de 3 pesetas, números 77813; 913; 13; 113; 213; 313; 413; 513.

Anuncios breves

Radio-reparación Moderna de los aparatos de radio según los últimos adelantos de la Suiza.

Clases de Señorita titulada preparadora de gresos y repasa, enseñanza a estudiar, primero y segundo año de bellas artes. Honorarios módicos. Razón, Avda. LANTADO.

Se ofrece mecanografía o depeñadura, dieciséis años. Razón, en esta Administración.

Pérdida de una Stilográfica de la Plaza Franco al Azogueño. Se agradecerá devolución, Administración periódica.

Muchacha que sepa planchar y algo de cocina. Razón, en esta Administración.

Se alquila piso bajo en la calle de San Agustín, número 5. Razón, don Eugenio Santos, Plaza de Medina del Campo, número 1, piso tercero.

Vendo vaca suiza, recién parida del primero y su cría. Tratar, Bernardo Sanz, en Garollán.

Vendo vaca suiza del tercer parto abundante producción. Tratar, Aniceto Huertas, Collado Hermoso.

Compro relojes antiguos de péndulo la real. Casa Bayón, relojería, Cervantes, 1. Segovia.

Lonas de cubiertas para la fabricación de calzados y retail de suela de cuero lo venden los establecimientos «El Diamante», Becedo, 17. Santander. Compran peladuras de cubiertas neumáticas y toda clase de desperdicios de goma.

Cajistas remendistas bien impresos y prácticos ajuste obreros. PLAZAS FIJAS, se necesitan, Casa Editorial Hijos de Santiago Rodríguez, apartado 55, Burgos.

Gabinete se alquila a caballero, con pensión o sin ella. Ochoa Ondátegui, 18, principal.

Ama de cría se necesita para criar en casa de los padres. Razón. B. Tejedor, farmacia, Torregano.

Vendo dos vacas suizas, recién paridas del segundo. Tratar, Aniceto Alvaro, en Roda de Eresma.

Se venden dos sementales por no poderles atender; uno asnal y otro caballo. Tratar, Rufino Omos, en Lastras de Cañal.

Se vende una casa próxima al Azogueño, con muchas arbores. En la Administración del periódico darán razón.

Se vende vaca suiza, recién parida del tercero, buen ternero. Para tratar, Daniel Arribas, Morzoncillo.

Chota extraviada de dos años, mortuoria, abonará gastos.

Se vende un edificio de mampostería y el terreno cercado que le rodea en el sitio denominado Cuesta de la Zorra, con una superficie total de 1.760,55 metros cuadrados. Darán razón, en la Administración.

Vendo 140 ovejas merinas con 70 crías. Para tratar, Segundo Encinas, en Torreiglesia.

Se vende por sobrante de labranza, dos mulas a esopear entre cuatro, de cuatro a cinco años, de cuatro dedos sobre la cuerda, toda prueba. Tratar, Ladislao García, en Nava de la Asunción.

Vendo novillo de cinco años, peso 25 arrobas y una vaca de siete años, de 23 arrobas, preñada. Tratar, Mariano Cabrero, en Aldeanueva del Cardenal.

UNA NOTA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

En el avance de nuestro Ejército en Cataluña se deshace el engaño de la retirada de los internacionales

El 21 de Septiembre del pasado año el Gobierno rojo, para fines de propaganda de gran estilo, hizo presente ante la Sociedad de Naciones el voluntario propósito de retirar a los internacionales que luchaban en su Ejército. Este "bleu" fué tema de propaganda por los partidos extremistas del mundo a las órdenes de Moscú. Transcurrieron semanas, meses. Las operaciones preliminares para la retirada de estos voluntarios se hacían trabajosas y lentas.

Intervino una Comisión de la Sociedad de Naciones, que recorrió la zona de Cataluña, y al fin dió fe de que se habían retirado del Ejército rojo absolutamente todos los voluntarios extranjeros de las brigadas internacionales de aquella zona.

Pasó esta Comisión a la zona del Sur y certificó otro tanto. En estos meses llegaron a salir, poco a poco, por la frontera francesa hasta un número de internacionales aproximado a cuatro mil hombres, en su mayor parte enfermos y heridos.

Cada grupo que salía era recogido desde la frontera por los partidos antinacionales, y paseados por el extranjero.

Salamanca, 2 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.

DEL SEGOVIA TRADICIONAL

Santa Agueda en Zamarramala

Hace muchísimos años, tantos que hay que recurrir a las páginas de la Historia en busca de un luminoso resplandor de recuerdos, existía en Segovia el arrabal de Miraflores, de la jurisdicción toledana, con su iglesia parroquial establecida en la que fué de los templarios, cuya fundación se atribuye a los caballeros de esta orden y en cuyo sagrado recinto, llamado «La Vera Cruz», se guardaba la insignia concedida por el Papa Honorio III, sobre la cual prestaban juramento esos guerreros monjes.

Pero, andando el tiempo, con su tránsito de siglos que borra tantas fuertes señales de prestigiosos orígenes, el nombre de Miraflores desapareció, para trocarse en el de Zamarramala, que es la feligresía que ostentaba, en pasados siglos, la extinguida designación poética. Los ornamentos de la iglesia románica-bizantina de La Vera Cruz o del Santo Sepulcro, por su semejanza con la basílica de Jerusalén, que, abolida la orden del temple, funcionó como ermita, con culto, hasta los comienzos del siglo XIX, se depositaron en la citada iglesia de Zamarramala, lo mismo que la insignia o «Lignum crucis», parecida a la de Caravaca, y compuesta por un trozo del brazo derecho de la Cruz del Redentor, de estilo afiligranado, plateresco, con composuras renacentistas.

Es, por tanto, el pueblo de Zamarramala famoso por su rancio abolengo histórico y también uno de los de nuestra provincia que conserva, en toda su pureza, una de las usanzas más célebres, que ya fué cantada, debidamente, con léxico castizo, por el poeta de la sierra Pepe Rincón Lazcano, en su magnífica obra teatral «La Alcaldesa de Hontaneros».

Pero, ¿por qué ese aventajado discípulo de Enrique de Mesa no tituló a su preciosa comedia «La Alcaldesa de Zamarramala», ya que en este pueblo es donde únicamente se celebra el día 5 de Febrero, con un boato artístico admirable, otorgando al sexo débil la rara distinción de ocupar, aunque en broma de buen género, los comunales cargos?

Quiso dotar a su maravillosa producción escénica, premiada por la Real Academia Española y Círculo de Bellas Artes de Madrid, de un nombre más eufónico—según nos dijo—cuando pudo—si no reunía esa condición el de Zamarramala—denominarla, con mucha exactitud histórica, «La Alcaldesa de Miraflores», con lo que hubiera rendido un tributo de justicia a esa honrada localidad que inspiró su costumbrista ambiente.

¡Santa Agueda en Zamarramala! ¡Risa sana en los rostros morenos de las simpáticas labriegas; alegría en las almas; la voz de las campanas espaciosa y el gorjeo de la gaita agudo, tejiendo los compases de un himno tradicional!

Día en que revivió y revivirá, en ese aldeano vecindario, de ubérrimas tierras laborables—cuando pase la guerra, que no admite festejos ruidosos—, la fiesta de sus alcaldesas típicas, con el lujoso indumento segoviano: jubón de terciopelo; manteos rojos con anchas tiranas; mandiles de raso negro, de azabachados dibujos; zapatos con hebillas de plata; la montera bordada sobre los peinados de discreta sencillez, especie de mitra bizantina con refulgencias de icono; las varas de mando con cintas de seda y remates de flores; joyas antiguas; collares de gruesas cuentas brillantes y pendientes de oro con finas sartas de aljófar.

Fiesta de las mujeres, que ha dado motivo a que se conozca en toda España nuestro traje regional, digno de exhibirse en un museo de ejemplares curiosos.

Función religiosa en la iglesia parroquial, donde el elemento femenino tiene un sitio preferente. Bailes de tamboril y dulzaina, en los que los hombres gastan a las mujeres la galantería de reconocerlas como autoridades indiscutibles, inclinándose ante sus



¿Lágrimas? -- Los padres no deben dejar sufrir a los niños por temor a que un calmante pueda perjudicar sus tiernos organismos. Han de saber que hay un antídoloroso extraordinariamente suave, pero eficazísimo y seguro, que es DOLORETAS. Su composición de elementos calmantes inofensivos lo hace perfectamente tolerable por los niños a los que se da una o media tableta según la edad.

